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本年四月五 日,为老校长 张公伯苓 1】 7冥翅 ,旅居台湾的校友 ,循例集会纪念 ,我级
陈豫夫妇 ,冯悦涵夫妇 ,叶公亮 ,王 振华和笔耆鄱不约而同地出席了这次聚会 ,我级是会中
最年轻的一群 ,也是出席率最高的班级 ,相 当难得。一开始 ,大家起立唱校歌 ,曲 张源老学
长 (八 十余岁),先以口琴来个定音,然后有模有样的在指挥捧下开始领唱 ,虽 然多数校友
鄱是离校超过半个世纪 ,但齐一和宏亮的歌芦 ,正 显示了大家对母桉持恒的崇敬 ,和无时
或忘曾经受教的感恩心倩。

会中,九五高龄的胡光麇校友 ,莒先报告了他的
“
世纪观变

”
感言,他 曾提到 ,他的六兄

弟多为南开人 ,而他本人大概只念了一年离开 ,但 他说虽然在国外还有很高的学位 ,他仍
以宁为南开校友为荣 ,令人非常感动。此外他还透露一段当年秘辛 ,原来陪都重庆的水电
系统 ,乃是胡佼友策划兴建的 ,这 对当年位居政经重地的大后方 ,的确是项了不起的贡献。

另外 ,一位身为中美工程师协会理事长的高以蜂校友 ,曾 于日前访问天津母校归来 ,

谈到校景依旧 ,只 已苍老。触说了一段新发现 ,即 是与校发晤谈 ,用 天津话 .北京话 ,或家乡
话 ,都 不怎么样 ,倒是有种易于沟通的交谈方式 ,他称之为

“
甯开语言

”
,还特别用英文补充

了-句 :“Nankai Langu硪 ge” ,不难想像 ,当 年校园中有一俚俗用语 ,让大家历久难忘 ,算是
一种亲切情谊的表徵吧 :

然后是当由天津迁往重庆 ,两地就读的雷颖校友 ,(也许大家还记得这位曾是排球校
队的高手吧!至少我的印象如此 ,而 他弟弟雷仲眉还是我们的级友哩D.他说我们的校歌
最初是 :“渤海之滨 ,白 河之津

”
,而重庆唱的是 :“大江之滨 .嘉陵之津

”氵因此他说真正能代
表两地南开校歌 ,起首自然是 :“ 渤海 ,白 河⋯⋯”

,但结尾则应改为 :“ 大汪 ,嘉 陵⋯¨”
,想

想是有道理 ,也很有意义 ,只 不知如今两地的Ⅱ昌法 ,有无改变?在此 ,顺带也请各级友便中
澄清一番。

此间校友每年有两次的聚会 ,一 在佼庆日,一 是老校长的诞辰 ,看到九十至六十多岁
的校友们 ,各个神采奕奕 ,寮业有成 ,仍 自各方前来参加 ,令 人十分感动,大家念念不忘的
就是

“
南开精神

”.还 有△Υ鼯
”
校训 ,雨对老校长兴学救国,诲人不倦的精神 ,莫不由衷敬

佩。前不久报上还登出了老按长常讲到的两则故事 ,一个是
“
折快子

”
,一个是

“
拔河

”
.都在

说明团结才是力量 ,这正是老一辈的我们耳熟熊详的经验教训 ,更应该是我们的新生代 .

年轻人所应学习记取的旨意 6

餐会采酉式自助餐方式 .大家依序排队 .各取所需 ,一次不够 ,再来一次 ,尽倩享受 .谈
笑自如,吃完各南付费〈报到时缴主办学长 )。 非常公平 ,相当合理、这也许是南开精神的另一表现吧 !
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常谗 1邓 10国 是四J;丨 省特鳜教龋喻娴

文老师八旬寿凝 p簋厥镛开申豢假座校图书

馆会议室为喻老师攀行了搅薄会。控宸余瑷

事长、理事。髀嫂颌铮、槊窦粕噙老师的紊属

都参加了祝麝活渤。

上午 10时猊搿衾舜始 ,学校颌导 ,市 人

大冯剐主任、絮嚣敢协、雍掇嫠、民鼹`民鑫

等单位的代表 ,晡 ¨中簿校长郡分剔致邋。

对啸老师数十年知¨卩”热爨教育事业 ,为

外语效学 ,为甫开中学豳驳鼹镢拽的匣大贯

级友校友活勐

● 丁成瀚

献 ,墙 亍了极高的评价。按着宣读了天津南

旰桉友葸会、天津藕舜中学、第二南开中学、

蜀光中学 ,上海戚鄱等地校友会以及校友卢

国圮、丁成瀚簿的贺咆与贺镱含

喻娴文老师曲叶教授陪同参棚活动并

讲了话￠祝寿会在热烈气氛中进行了一个
肀

小时练束。

郸弦溺h雨泌 罾躬哑贫望钳虫Ⅱ9嶝b

跚

四川省省长张皓若 ,日 前以学生身份 9

亲笔致函重庆南开中学特级教师噙斓文 ,祝

老师 sO寿辰。

张皓若在馆中说 :“您忠诚于教育事业 ,

数十年不渝 ,辛勤耕耘 ,硕果丰实 ,受到全体

学生及整个社惫的尊重和爱戴 ,在您 80大

寿之际 ,恭祝身体健康 ,延年益寿 ,生 活愉

快 ,全家幸福 !”

喻娴文老师是浙江嵘县人,1934年 毕

业于南开太学 ,先后在天津、重庆南开申学

l,h教 ,m汆年如-日 ,助勤恳恳 ,孜 孜不倦 ,

被评为重庆市首批特级教师之一。她挑李满

天下 ,学 生遍布海内外 ,有 的当了省长、博

士、导师和将军。5月 10日 ,重庆甫开为喻

老师举行了鞔寿会。市人大、政协及民进、民

盟负责人等出席并讲话。

(徐德平转自1992年 6月 7日 重庆晚龈)

·2·



级友掇友港动

张存浩级友和另外六位科学家及夫人
姥发访台和经港回京的画两在电视上先届
出现后 ,大家都十分振奋。认为这既是掰岸

科技界正式交往的良好开端 ,又 是我四囵鳜

友多年谒望在台湾聚会的苜次行动。对我钔

来说 ,这标志着隅离四十多年的同学搦奄台

湾再次欢聚的时刻即将到来。大陆的镢展们
很想了解-些存浩级友访台和与台襻缀友
欢粢的搐猊。恰巧存沽兄电话告知将于 7月

20日 栾连开会 ,届 时可-b^大连缀灰畅谈-
番。此时叉接到台湾陈志正级友报导台北级

友与存浩级友欢聚的镐件 ,内 容详尽 ,我只

补充一些陈兄未曾淡及的憎况 ,想来鹦可蹯
为满足级友们的溻篷了吧 :

存浩冗于 20日 晚抵连 ,第三天一早就

电话告知带来了访台的资料和鼷片。当晚就

亲自送到我家 ,并 约定会后看望马啸兄 ,同

时与大连级友会面。25日 上午我仃。̄ 起来
到马兄家 ,周柏泉兄也同时到达 ,四 人囤坐 ,

边吃西瓜 ,边问边答 ,兴趣盎然。

存浩级友等此衍是应旮湾昊太猷笼盥
(商开老校友)邀请成行的 ,此事毽嫒台湾沈
君山教授和美国李远皙博士大力桑戚。6月
6日 早上从北京豳发 ,经香港 ,于 8日 下串 3

时飞抵台北。源来只霜一灭的行锟筵了三

天 ,实非得已。在台访问八天 ,井去台戢、新
竹、苗栗、台中、高雄、花蘧等地参观访闷,目

程十分紧凑。其间台北四四级友积极灵活地
安排了与存潜兄聚会 ,十分难得。这标志着
四四级友的联谊活动已在神州大地的各个

角落莲勃开展起来。离京之前 ,南纪德级友

委托存浩级友为每位台湾级友带去萍琮 63

期和《王纪五纪念专辑》;过 港时,刘夫子也
嘱他代表大陆四四级友祭扫工纪五级友的
墓 ,要 他题辞献花 ,慰问纪五夫入。存浩级友

啷 螂 瞰 笠 赞 篮 望
¨

膪 瞰 晗 锟 蕊 鑫 蛲 盥 鲤 萝 萎 蚺 篮 盥

记张斋漪缀友访禽与禽北级友欢爨慵嚣

¤狳绍原

都——勰办 9十分热搪￠

存渚级友抵畲庸 ,搴先与纪五爽人张藩
琳女士约建 10日 祭扣纪玉墼仑

"田
下午张

忠琳与儿予开车龛张兜下锦寞掳揆魑同去
鑫地。鳃五葚地在台北嬲耕,ii笋 ⋯Ⅱ汁鏊”糨
的家族中已畲扯的父谮租斜△捋赀抻在嬷 ,

裰世的也予留了墓穴。蚍∷薨吨两歉较大侈
基碑刻裰墙上。存漪鳜茳虫蔽全傩夂陆囵泌
缀友萑蓦前献了魏袋 -羰 焱上魏事

“
情妖鑫

深。心香一瓣
”
扌蠲纾龅饔照了檑弊傲了擞

导 ,其 中一则如轵:页 白

存浩缀友透拜访了纪五家人。纪五鑫是
-栋六爝鞲蘼 ,豳二蛆秩华设诗”父母勰嫌
冗弟各锼-鼹 9翕遘实用。搂痨地处嘟蒲背
后的清静蝇段 ,出 人方便又不嗜杂。纪五夫
人冁忠琳十分贤蒽”绲五癀时 ,全 由她护堙

撮持。纪五的孪生女儿当时都不在象 ,未能
见到 ,丿 L予长檑穰艨纪五 ,稍为内向,不似鳃
五塾年能言瞢辩。

台北四四缀友为迎接存浩级友”瀑作了
准备、蠡然每人鄱工作很忙,但鄱如约翰来¤
14卩 晚,存 浩级友蔽离雄参观靥飞回白姚
时”蒗禺炎缀灰与夫人、冁志正、周幼松两缀
芨翠已备妤两耩奔驰轿车雀机场迎按。鬣会
在距纪五家不远的-个幽雅茶坊举衔。到会
的台北级友有蒗昌炎、陈志正、陈豫、冯悦涵
诸伉fB^,阉 幼松、叶公斑、顾晏样、崔玖诸缎
友及纪五夫人张忠琳,连 同存浩级友共 14

人。老友见面,分外高兴 ,谈笑风生,畅叙离
慵 ,大家又回到沙坪坝的甯开时光。昌炎级
友是前高雄港务局局长 ,从这个港的规模与
水平,可以看到昌炎级友对港口的建树。目
前这个潜集装箱码头的装卸水平很离,每台
吊车一小时埭高可做℃2个动作d卩 吊车把
集装箱吊起再在船上或肄上卸下为-个

。3。
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动作),丽世界萁他港口

一般只能做三十几个动

作。集装箱由汽车经码

头的立交公路运出,立

体交叉 ,效率很高。陈豫

级友仍任公职 ,工作很

忙 ,但也如约到会 ,并且

谈锋很健。冯悦涵的夫

婿金懋晖先生原是高雄

中国钢钦公司董事长 ,

现已退休 ,他身材商大 ,

也很健谈。存浩级友从

中刚得知,该公司年产

钢 565万吨,已 不再生

产普通碳紊结构钢 ,而

代之以低 合金高强度

钢。只要在普碳钢中加

入万分之三的铌和万分

之五的钒 ,即 可炼出这

种钢 ,这 也是大陆钢厂

的一个发展方向。崔玖

级友也是忙人 ,她的
“
园

山诊所群
”
是发扬中国

传统医学 ,进行中西医

结合的完好实验场所。

周幼松去年曾来大陆旅

游 ,他从事焊条研究 ,生

产的焊条 ,质量优良,达

到国际水平。顾晏祥虽然自称
“
没有成就的

级友
”
,但正如志正级友所说 :“ 每一个成功

的男人背后一定有一位贤内助
”
。她在会上

虽话语不多 ,但经常笑脸迎人。叶公亮一头

银发 ,文质彬彬 ,谈起甫开往事 ,却又恍如少

年。纪五夫人张忠琳 ,温文尔雅 ,参加级友活

动也很热心、她对纪五的照顾陪伴 ,使病中

的纪五深感安怼 ,也使作为纪五好友的我们

深表敬意。存浩级友在会上得知台湾的其他

级友也都事业有成 ,生 活美满 ,这是可以告
慰于大陆级友的。

茶坊老板是-对年轻夫妇 ,得知存浩级

友来自大陆 ,与四十余年不见的老同学首次

相会时 ,招待特别热情。存浩级友应茶坊主

人之谙 ,题字留念。题词取唐诗的两句 :“洛

五杞王悼祭浩存强

阳亲友如相问,一片冰心在玉壶
”
,意在海蛱

两岸的人们都是心向中华民族这个根的 ;不

是也意味着两岸四四级友们都是心向亩开

母佼的么?

聚会进行了两个多小时 ,茶坊主人代照

了许多珍贵照片。存浩级友向与会的台北级

友和他(她 )的夫人 (先生)们依依告别 ,并期

望不久将有更多的大陆级友来台再度欢聚 :

存浩级友回北京途中,在 香港短暂停

留,会见了刘鹤守和喻杈固两级友 ,转达了

访台和与台北级友聚会的情况。两地级友在

隔绝四十余年后重又相聚 ,特别值得庆贺。

相信不久的将来 ,大家的交往会更加频繁 ,

全体四四级友在台湾举行旅会的时刻也指

日可待了。

、
〓
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——旅台级友与荇浩兄餐叙记实

-、 缘起 :大陆科学家 (亦称学人),我

级级友张存浩伉佰 ,六月初应此间中研院院

长吴大猷校友之遨 ,与 另六位科学家爽妇 ,

来台做两岸首度科技人才学术交漉 ,虽 然尽

量排除官方色彩,但双方宾主层次颇高 ,引

人注目,感觉上可以行程十分紧凑 ,过程相

当曲折 ,气氛非常热烈 ,场 面诸多温鋈来形

容。一行学人访台经过 ,新 闻媒体(报章、电

视)均有重点报导 ,不过其中有两段温夺场

面处境不同,一是存浩兄于抵台后第三天

(六 月十日)专程前往故级友王纪五基地致

祭 ,报章杂志同时出现有感人场面 ,一时传

为美谈。此外 ,我级在台级友安排了一次特

别行程——级友餐叙 ,此 一温非之旅 ,却为

渌网新闻,不得不为级友报导 ,侍为补述如

下。

二、时间 ,地 点 ,人物 :约晤的时间安排

颇有戏剧性 ;因 为与存浩兄正式按触 ,已 是

其访问行程的尾声 ,各项参观访问安排正是

十分紧渎 ,经过裣讨 ,初步认为只有于其甫

下参观北返当晚,可以匆匆一会 ,而当天北

返的飞机要晚上八时许抵达台北 ,于是约定

当晚九时聚会 ,好在这天是礼拜天 ,通常大

家陲的较晚,何况这种难得的聚会 ,再晚也

得参加,所 以选择了一个我一度去过 ,认为

不错的茶坊——馥谷囡(音圆),一个可以品

茗 ,用餐 ,约 会 ,谈心的地方 ,而且是营业刭

午夜都行的场所 ,特别是它清静 ,典雅最为

● 陈志正

瑗想。不过 ,就在约定的前一天钅社潴咒在南

部参观途中,获知北返的玑钒改莪下年五时

四十分起飞 ,于是在长途蟪锸屮掇寇聚会时

间提前为七时举行 ,这 样。F醉醌舍上晚餐

时间 ,饭 后又可以从容茶叙 ,可 以说十分理

想 ,不过因为时间蛳螋变 ,免不了是一番电

话连系 ,好在过稷噩有曲折 ,缭果却都顺利 ,

仅因时间急遛 ,场地有限 ,所以少数级友未

能通知参加”藩有遗憾。此外存浩兄的夫人 ,

因有亲灰菝台 ,必须抽空前往拜访 ,事在侑

理之中,只好任令缺席 ,倒是在台级友夫妇

档 ,都能如约出席 ,令人十分欣怼。

三、餐叙前后ε十四日晚六时二十分 ,远

东航空公司 262次班机准时抵达台北 ,十分

钟后存浩兄手提小件公事皮包步出机场 ,由

于从新闻煤体中早已多次见到存浩兄,所以

大家很容易地即趋前招呼 ;我因与存浩兄已

多次在电话中按触 ,于是介绍了同往按机的

昌炎兄嫂和幼松兄与其见面 ,前者是他Wll刚

参观过的高雄港务局前任局长 ,存浩冗立即

称道昌炎兕在任内的建树 ,表示敬佩 ;后者

亦为纪五兄从小到大的好友 ,这层相似的关

系 ,自 然也拉近了他们的距离。稍后即分乘

昌炎兄安排的两部礼车 ,直穿敦化大道 ,开

往聚会地点。不到七点 ,宾主一行抵达现场 ,

主方级友夫妇已在座迎候 ,一时老友重逢 ,

相互自我介绍 ,欣喜之情溢于言表。聚会准

时开始 ,崔 玖适时到达 ,这是一切顺利的先

。b。
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芦。瘦次经过-番细心安排;长方形的桌面 ,

雨对面的座位 ,为 的是便于交谈 ,窒 内典雅

的布置 ,气氮显锝溏新 ,于是茶过-勰 ,先 曲

窝会冁哀签名留念 ,再儆一次正式的认识介

绍 ,于耦互歇辞后奔始JfI甓 。茶坊的主人 ,是

-对年轻的夫妇 ,事前得知援俦的客人是大

陆学人,表乐非常荣臻 ,特别精心调制了-
份

“
饔餐

”——每人-份 ,配好菜色的西式中

餐——亲切的招待以外 ,还 主动充任摄影

师 ,为 我们拍下了-连串的聚会镜头 ,并且

连夜冲洗 ,希望赶得上存浩兄离台前带回 ,

也为聚会蹭添了些温雾和完美的气氛。当我

钔看到店内天花板的方格上已贴上不少顾

客钔所魉即兴字画 ,存浩兄也慨然应允 ,为

茶坊留下墨宝 ,题了一段唐诗 ,令我们对科

学家的书法和才情有了领教 ,惊异不止。

四、欢迎稃浩兄与级友在台聚会的献

肆 :魏在台级友对存浩兄这次温孪之旅 ,准

备了一份书面献辞 ,也箅是一份珍贵的礼

物 ;特璁录如下 :

“
今天 ,是我四四级级友 ,毕业四十八年

来最难得的¨次聚会 ,志正遍以连络人的身

份报告此会的意义 ,并表达我在台级友的心

声。

(-)八个月前 ,我们迸过ξ四四萍琮》,

以及大陆同学提供的讯息 ,连 系上在台级

友。今天 ,因存浩缀友伉佰远逋来访 ,促成并

参加了我们笫三度聚会 ,可说是非常难得 ,

十分珍贵 ,希望能带给太家-份难忘的回

亿。

(二)存浩兄(煜 )在访台之行百忙又劳

乐之余 ,能抽出时间参加此会 ,这种重视同

学之谊的感锚 ,令人敬抿 ,也令我们感到欣

怼。

(三 )从报章及电视中,看到存浩兄专

程前住他多年好友 ,纪五同学的墓前致祭 ,

献上鲜花紊果 ,焚上一些纸钱 ,并亲书一
=ll
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魏联 ,这种情怀与画面 ,令 人十分感佩。

町四》今天我们没有安排什么盛宴来款

绛存藩伉倔(按祟时确是希蜇他们大妇前来

雨如此表达的)9可 以说是
“
踊心良茜

`也
可

以用
“
劂有用心

”(稂烀的方面蹋的心),因 为 .

戗￠j邋锝再大的黯场 ,也 乩不上我们
“
心中

有数
矽
的盛檎——见雨比虼喝更重要 ;其次 ,

大吃大喁已非魏慨这个午龄的人的最爱 ,还

有这种镄致的茶痤 ,也许更能让我们有出玺

脱俗的感觉 ,回 味到当年沙坪坝的风睐 ;飕

外 ,在这里玎以无拘无束 ,真情的交谈 ,岂菲

称心之釜?然盾更有-种想法 ,就是这种宁

静的场合,希望能让存浩兄伉锕 ,得到真蕊

的休息,说得文艺一点 :“ 休息 ,是为了走更

长远的珞
”
,存浩兄此行之后 ,相信会有更长

逸 的路要走 ,我 们这里临时开辟的
“
休息

站
”
,算是替他加油,打气吧?(按 ,-般的长

途汽车 ,中 间都会有钵息站 ,让入车都可以

休息一下 ,儆加油打气类似的工作 )。

(五 )存潜兄此行 ,兼 负信羡使龠 ,为 我

们带来了最新的《四四萍琮》,也因为此一使

角 ,得以促成今天的聚会 ,我们要感谢刘夫

子的嘱托 ,南纪锶级友的交剖 ,更感谢存渚

兄以如 此重量级的人物 ,为 我们传送这份
“
厚

”
、
“
重

”
的资讯。(按每份两本约重三百公

克——六十套合十好几公斤 ,对远行的人来

说 ,实在是很重的负担 )。

(六)原本也曾试图安排一次
“
甯开校

友会“含太中学各班级)的 欢迎茶会 ,但 曲

于时间相当仓促 ,对此行中尚有两位校友的

佰况了解不够 ,而校友会事前也没有得到老

校友吴大猷院长的讯息 ,所以措手不及 ,没

有办成 ,不过 ,这样也好 ,我们困此才有机会

单独的和存浩兄嫂会晤。

(七 )最后,我要叙说=下这次聚会连

系过程的一些小播曲;苜先是我和昌炎兄研

究此案的可行棱 ,经饱 oK之厨即分头进行
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邀约行动 ,据说他负费连系的陈豫冗,公务

爱忙 ,三 番两次都有会议或访客羁绊中,无

法通话 ,连他的秘书小蛆都感到抱歉 ,好在

皇天不负苦心人 ,终 于蔽定了
Ⅱ
两¤子一定

会来
钾
。类似的搐彩也出现在崔玖的身上。三

天来 ,她 都是在她的
“
圆山诊所群

”
开研讨

会 ,直到现在 ,我还无法和她直接沟邋 ,雨是

透过她的秘书孟小姐告知 :“地会来。
”
至于

月幼松、叶公亮、顾璺祥 ,纪 五嫂 (张忠琳 ),

倒是直按了当满口答应 ,雨且张忠琳离这家

茶坊碾返 ,似乎她知道此地的典雅 ,也才给

我焖选择了此地平添信心。冯悦涵因为有个

体贴的老伴 ,每次聚会都有夫婿随侍——伯

她行动不便 ,据说她钔曾看过现场才 oK了

参加此会。此外昌炎冗安排了两邯轿车 ,推

掉了假日的活动 9还 要亲至机场迎接 ,这 份

专注的热常 ,值得一提。还有聚会的时间由

原订晚上九点 ,提前到七点 ,免不了又是-

番遴系,幸妤没有任何异议 ,这 也表现了大

家对蛇会的重视。附带值得一提的是 ,为 了

表达此间同学的心意 ,凡个人研究应该送点

什么礼物给存涪兄,想来想去 ,最后的选择

还是送点土产
“
风梨酥

”,-则可以带给他们

的儿孙,一尝宝岛的风味,再者也可以分享

绪他们的亲友 ,至 于是否好带 ,就无法考忠

了,而这份礼物是内子临时(前-天 )旨 宥大

雨 ,曲 地的同学开车专毪去基跬庙口附近的

-家号称百年老店买的,无论如何淆存浩兄

煜以礼轻仁义苴的心佰按纳。

(七 )本来 ,钣前致辞应该愈短愈好 ,有

入戏称要短得俅女生的
“
迷你裙

”-样 ,这就

是我写下这份书面东西的原因,(按此一书

面资料,连同-些剪报小品文章 ,每人准备

了一份 ,自 行
“
彩排

”
计箅了-下时间,只 需

要十分钟 )。 如此多下来的时间,也好让大家

多谈谈,如果大家没有意见,我还想把这份

资料迭鲦萍琮发表 ,各位以为如何?(按 :此

文念完 ,大家没有什么修正意见 ,公 亮冗等

在事前曾看过这份资料 ,曾 宣称 ,这份致辞

文情并茂 ,我想 ,这 只是我们就事论事 ,实话

实说 ,出 于至诫 ,值不值得赞许 ,都不重要。

我们希望的是留下这份记录 ,让 我们的资宾

——存浩级友 ,不时可以回味一下这温馨之

旅。)。

四、后记:(-)刘夫子来信时曾介绍

说 :“存浩兄为入谦稠 ,乐于与级友交往
”
,证

诸来台即与纪五嫂连系 ,(他所带 63期萍琮

即寄放于她家),与 我级友频频接触 ,以 及抽

空参与此会 ,完 全没有疏离感 ,他特别对欢

迎辞中用的
“
盛情

”
两字有所感应 ,也说明了

同学之谊的纯正、深厚、珍贵得让人有
“
挡不

住的感觉
”
,(按 ε此为可口可乐的电视广告

辞 )。

(二 )此次聚会虽只短短两个多小时 ,

但过程紧凑 ,交谈亲切 ,耄无冷场 ,如非我们

顾虑存浩兄已经劳累了这么多天 ,以及次目

-早还有东部之行雨提议及时休会 ,否则 ,

再聊个半天似乎也完不了。会后 ,特谙幼松

冗以专车陪送存浩兄返回招待所 ,据说两人

在一路还聊得很诒快 ,而这项安排除了基于

礼貌以外 ,昌 炎兄说得好 ,对外来的贵舆 ,负

贲安全送回往所是必要的 ,想想如非他有此

经验 ,-般人还萁没有想到。

(三 )整个行程结柬后 ,学人们还特别

安排了一次答安各界的餐会 ,我们有三位级

友受遨参加 ,想必是存浩兄的杰作 ,奇怪的

是 ,受遨之际 ,是他们仍在南行途中 ,迸过此

间的按待单位个别通知的 ,那是我们还没有

聚会之前 ,因 此 ,至今还没有弄请 ,这份受邀

名单是究竞如何产生的?不过幸好有这次的

聚会 ,我们得以将前两天级友餐叙的照片 ,

整理好当面交给他 ,也在答宴上 ,会见了存

浩夫人 ,圆满地结束了这趟温馨之旅。

·7·




